

IMPLEMENTASI MODEL PEMBELAJARAN *STUDENT TEAMS-ACHIEVEMENT DIVISIONS (STAD)* DALAM MENINGKATKAN KETERAMPILAN SISWA PADA MATA PELAJARAN FIQIH DI MTs. HIDAYATUL MUSTAFIDIN LAU DAWE KUDUS



SKRIPSI

**Diajukan Guna Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh :

**Muhammad Munawir Hudha
NIM. 1910110008**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge, Ngembalrejo. Bae. Kudus
Kode Pos 51 Kudus 59322. Telp. (0291) 432677
Fax. 441613. 438818 Website:: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara:

Nama : Muhammad Munawir Hudha
NIM : 1910110008
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : Implementasi Model Pembelajaran *Student Teams-Achievement Divisions (Stad)* Dalam Meningkatkan Keterampilan Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih di MTs. Hidayatul Mustafidin Lau Dawe Kudus

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 23 Desember 2022 sampai dengan 06 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 05 Juni 2023
Pembimbing,

Prof. Dr. Masturin, M.Ag.
NIP. 197004032001121001



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS TARBİYAH

JL. Conge ngembalrejo Bae PO. Box 51, Kudus 59322
 Telp (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi
 saudara:

Nama : Muhammad Munawir Hudha
 NIM : 1910110008
 Fakultas : Tarbiyah
 Program Studi : Pendidikan Agama Islam (PAI)
 Judul : **Implementasi Model Pembelajaran *Student Teams Achievement Divisions* (STAD) Dalam Meningkatkan Keterampilan Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih di MTs. Hidayatul Mustafidin Lau Dawe Kudus**

Telah diujikan pada **12 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Moh Sholihuddin, M.Pd.I.</u> NIP. 197904081008042016 Ketua/Penguji I	18 / 7 - 2023	
<u>Salmah Fa'atin, M.Ag.</u> NIP. 198001082015032002 Penguji II	17 / 7 - 2023	
<u>Hj. Azizah, M.Pd.I.</u> NIP. 197507192001012021 Sekretaris/Penguji III	18 / 7 - 2023	
<u>Prof. Dr. H. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Dosen Pembimbing Skripsi	18 / 7 - 2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	18 / 7 - 2023	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Muhammad Munawir Hudha, NIM. 1910110008** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk tulisan dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis oleh orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan sebagai rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran atas pernyataan saya ini.

Kudus, 6 Juni 2023

Yang Menyatakan,



M. Munawir Hudha
NIM. 1910110008

MOTTO

وَكُلُّ حَرْفٍ مُسْتَحِقٌّ لِّبِنَا وَالْأَصْلُ فِي الْمَبْنِيِّ أَنْ يُسَكَّنَا

“Setiap Individu Hendaklah Memiliki Jiwa Yang Kokoh Berpegang Teguh Pada Kebenaran. Dan Pada Hakikatnya Keteguhan Seseorang Tergantung Pada Keistiqomahan Hati”

(Syi'ir Alfiyah - Ibn Malik)



PERSEMBAHAN

Bismillaahirrahmaanirrahiim ...

Alhamdulillah, atas segala puji syukur kehadirat Allah SWT, yang telah memberikan banyak kenikmatan terhadap saya dengan memberikan sekeliling orang-orang yang selalu menyayangi serta selalu menyemangati saya agar dapat menyelesaikan Skripsi ini. Sholawat serta salam tak lupa saya tujukan kepada baginda kita Nabi Agung Muhammad SAW, yang senantiasa memberikan syafaatnya, sehingga saya selaku penulis selalu semangat dalam setiap langkah dan nafas saya untuk menyelesaikan karya sederhana ini. Tak lupa, Skripsi ini saya persembahkan teruntuk :

1. Kedua Orangtuaku tercinta, Bapak Saiful Huda dan Ibu Kholisatul Mar'ah yang selalu memberikan kasih sayangnya, senantiasa mendo'akan saya, menjadi tempat keluh kesah, selalu memotivasi, menjadi penyemangat, pendukung, serta selalu berjuang dan mengusahakan segala sesuatu yang terbaik bagi saya.
2. Kakakku tersayang, Umi Fauziana dan Saiful Munif yang selalu memberi arahan kepada saya akan pentingnya Pendidikan dan memberikan segenap kasih sayangnya.
3. Adiku tersayang, Siti Qomariyah, yang selalu mendo'akan akan keberhasilan saya dan mencurahkan kasih sayangnya kepada saya.
4. Istriku tercinta, Dwi Erna Susilaningtiyas, S.Pd, yang menemani perjuangan penulis serta selalu memberi motivasi dan semangat.
5. Para Guru, yang telah memberikan ilmunya sejak penulis berada di bangku TK-MA.
6. Para Dosen dan Pembimbing Dosen Skripsi saya di kampus IAIN Kudus, yang telah memberikan ilmu serta bimbingan selama penulis mengenyam Pendidikan.
7. Kelas PAI-A Angkatan 2019, yang kebersamai penulis selama di bangku perkuliahan. Dan tak lupa sahabat-sahabatku (Sherly, Mas Is, Taqi, Badrotul, Shonia, Nina, Hasan).
8. Kelompok PPL Tahun 2022, yang telah kebersamai penulis melaksanakan kegiatan praktik profesi keguruan di Madrasah Tsanawiyah.
9. Kelompok KKN-IK Desa Demangan Tahun 2022, yang telah membagi pengalaman, mengajarkan arti sebuah keluarga dan mengukir kenangan yang tidak terlupakan.

10. Almamaterku Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus tercinta.
11. Seluruh pihak yang telah memberikan bantuan, baik secara langsung maupun tidak langsung bagi penulis, sejak dimulainya proses penyusunan skripsi hingga tugas akhir ini dapat terselesaikan.

Semoga semua pengorbanan yang telah diberikan kepada penulis, dibalas oleh Allah SWT. Aamiin ...



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/'a	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَکِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالَمِيّ	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَعْ	qara'a	الْفُرُوعْ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأْ	qara'a	القَضَاءْ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sa'ah		



KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, puji syukur kehadiran Allah SWT yang selalu melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya. Sholawat serta salam selalu tercurahkan kehadirat Nabi Muhammad SAW. Semoga kita semua mendapatkan syafa'atnya kelak di Yaumul Kiamah nanti, Aamiin. Berkat karunia serta pertolongan Allah SWT, penulis akhirnya dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini dengan baik dan tepat waktu dengan judul penelitian **“Implementasi Model Pembelajaran *Student Teams-Achievement Divisions* (STAD) dalam Meningkatkan Keterampilan Siswa pada Mata Pelajaran Fiqih di MTs. Hidayatul Mustafidin Lau Dawe Kudus”**. Penelitian ini dilakukan berdasarkan permasalahan variasi model pembelajaran yang membuat peserta didik kurang maksimal dalam menangkap materi yang di ajarkan, sehingga penulis mengadakan penelitian terhadap salah satu model pembelajaran Fiqih melalui *Student Teams-Achievement Divisions* (STAD) sebagai model pembelajaran yang dapat diimplementasikan terhadap mata pelajaran Fiqih, karena dapat menumbuhkan keterampilan belajar bagi peserta didik.

Penulis menyadari bahwa sepenuhnya keberhasilan yang telah dicapai dalam penulisan skripsi ini bukan semata-mata dari usaha penulis sendiri, melainkan penulis banyak mendapatkan arahan, bimbingan serta saran-saran yang membangun dari berbagai pihak, sehingga skripsi ini dapat terealisasikan. Untuk itu, penulis menyampaikan ucapan terima kasih kepada :

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, LC., M.Si, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah menyetujui serta merestui penyusunan skripsi ini.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberi semangat dalam penyusunan skripsi ini.
3. Puspo Nugroho, M.Pd, selaku Kaprodi PAI yang telah memberikan motivasi serta semangat dalam penyusunan skripsi
4. Dr. Masturin, M.Ag, selaku Dosen Pembimbing Skripsi saya, yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, pikiran untuk memberikan arahan serta bimbingan bagi penyusunan skripsi ini.
5. Prof. Dr. H. Supa'at, M.Pd, selaku Dosen Pembimbing Akademik saya, yang telah memberikan arahan serta motivasi bagi kelancaran akademik penulis.

6. Semua Dosen Prodi Pendidikan Agama Islam (PAI) IAIN Kudus, yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan selama di bangku perkuliahan, serta memberikan pengalaman dan motivasi, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
7. Seluruh Dosen IAIN Kudus, yang telah menjadi jembatan bagi penulis untuk menimba ilmu selama menuntut Pendidikan di IAIN Kudus.
8. Dwi Wahibul Minan, S.IP., S.Pd, selaku Kepala MTs. Hidayatul Mustafidin Lau Dawe Kudus, yang telah memberikan izin dan kesediaan tempat untuk melaksanakan peneliti bagi penulis.
9. Jama'ah, S.Ag, selaku Guru Mata Pelajaran Fiqih di MTs. Hidayatul Mustafidin Lau Dawe Kudus, yang telah memberikan arahan, bimbingan, serta informasi terkait topik penelitian yang diambil penulis bagi skripsi ini.
10. Peserta Didik Kelas VII di MTs. Hidayatul Mustafidin Lau Dawe Kudus, yang telah bersedia memberikan berbagai respon, pendapat serta informasi terkait proses pembelajaran IPS.
11. Semua Guru dan Staff Karyawan di MTs. Hidayatul Mustafidin Lau Dawe Kudus, yang memberikan data-data penunjang penelitian skripsi ini.
12. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, yang telah mendukung dan membantu penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.

Akhirnya, penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun penulis nantikan demi perbaikan penelitian selanjutnya.

Penulis berharap, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis, agama, bangsa serta negara pada khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Kudus, 6 Juni 2023



M. Munawir Hudha
NIM. 1910110008